



PIB per cápita de Risaralda en cuatro décadas

Fuente: Estimaciones CCP
con base en DANE

Esta semana y la próxima el DANE publicará dos datos de gran importancia para la definición de los agregados macroeconómicos de los departamentos de Colombia. Hoy revelarán el dato provisional del PIB departamental año 2018 y la próxima semana deben oficializarse los datos de población arrojados por el censo realizado en el año 2018, que de ratificar los datos preliminares conocidos hasta ahora, deben incluir una disminución superior al 5% en la población de Risaralda, con respecto a la proyección oficial vigente en la actualidad. Los dos datos son necesarios para el cálculo del producto per cápita del departamento que, según cálculos de nuestro centro de investigaciones debería estar por el orden de los 13,7 millones de pesos, a precios de 2015.

Si se compara el último valor conocido (provisional de 2017), con el registrado en 1980, el PIB per cápita de Risaralda apenas se habría multiplicado por 2,25 en 38 años, con una década de los 90 en que prácticamente no creció y tres períodos diferenciados en lo que va de este siglo: uno de crecimiento acelerado (2000-2007), otro de crecimiento muy moderado (2008-2012) y el más reciente, con crecimiento alto (2013-2017). No obstante, en 2018, el crecimiento del per cápita habría sido apenas cercano a 0,5%, según las estimaciones que hemos realizado.

Con estas cifras deberá terminarse el período de incertidumbre de los últimos dos años para las cuentas económicas regionales, ya que tanto el número de habitantes como el valor del PIB departamental son cifras que han estado en revisión debido a los cambios metodológicos y a la incorporación de nueva información disponible, por parte del DANE. Lo que viene en los próximos meses será ajustar las narrativas sobre la macroeconomía local con base en las nuevas cifras publicadas.

Comentarios o sugerencias pueden dirigirse a
ojimenez@camarapereira.org.co